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 平成２８年度第１回さぬき市行政評価委員会 会議要旨 

 

１ 日  時  平成２８年５月２７日（金）１３時３０分～１４時５０分 

 

２ 場  所  さぬき市役所４階第２委員会室 

 

３ 出 席 者  【委 員】小山委員 鈴木委員 津村委員 長山委員 奈良委員 森委員 

 【事務局】白井課長 津村副主幹 三宅主査 佐々木主任主事 

【傍 聴】０名 

 

４ 会議次第  １ 開会 

        ２ 市長挨拶 

３ 自己紹介 

        ４ 議題 

（１）委員長、副委員長の選任について 

（２）平成２７年度事務事業外部評価を振り返って（評価結果に対する対応状況

報告） 

（３）平成２８年度行政評価委員会の進め方について 

（４）事務事業外部評価対象事業の選定について 

（５）今後のスケジュールについて 

          ５ その他 

          ６ 閉会 

     

５ 配布資料  資料１   平成２７年度事務事業外部評価結果に対する対応状況報告書 

資料２   平成２８年度行政評価委員会の進め方について 

        資料３   総合計画実施計画及び事務事業評価調書 

        資料４   平成２８年度さぬき市事務事業外部評価対象事業調査票 

資料５   平成２８年度実施 行政評価外部評価候補事業一覧 

 

６ 会議内容 

 

発言者 意見概要 

 

事務局 

 

 

 

市長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

市長 

 

開会（１３：３０～） 

本日はご多忙中にもかかわらず、ご出席いただきありがとうございます。開会に

先立ち、委員の皆様方に委嘱状を交付いたします。市長が委嘱状を持って参ります

ので、委員の皆様はその場でお立ち下さい。 

 

＜委嘱状交付＞ 

 

ありがとうございました。会議の公開についてですが、市の例規等により原則公

開としており、本委員会についても例年同様公開させていただきますので、あらか

じめご了承ください。 

ただ今から平成２８年度第１回さぬき市行政評価委員会を開会します。 

開会にあたり、大山市長から挨拶を申し上げます。 

 

＜挨拶＞ 
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事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員長 

 

委員 

 

事務局 

 

委員長・副委員

長 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

議題の前に、初顔合わせの方もいらっしゃるので、簡単な自己紹介をお願いしま

す。 

 

＜自己紹介＞ 

 

ありがとうございました。続いて事務局の職員を紹介します。 

＜事務局紹介＞ 

＜市長退席＞ 

議題（１）委員長、副委員長の選任を行いたいと思います。行政評価委員会設置

要綱に基づき、委員長は互選、副委員長は委員長による指名で決めたいと思います。

どなたかご発言をお願いします。 

 

事務局の案があれば。 

 

事務局では、香川大学の長山先生にお願いできたらと考えていますが、いかがで

しょうか。 

 

異議なし。 

 

長山委員長に副委員長のご指名をいただきたいと思います。 

 

昨年度に引き続き、鈴木委員を推薦したい。 

 

＜拍手で選任確認＞ 

 

委員長と副委員長に、就任のご挨拶をお願いします。 

 

＜挨拶＞ 

 

 

これからの議事進行は、行政評価委員会設置要綱に沿って、長山委員長にお願い

します。 

 

議題（２）平成２７年度の事務事業外部評価の報告書について審議したいと思い

ます。資料１をご覧ください。事務局から簡単な説明をお願いします。 

 

＜説明＞ 

 

今の説明に対して、質問や意見があればお願いします。 

特にありませんか。 

持ち帰り、よくご覧になって、何かあるようでしたら次回でもかまいません。 

議題（３）平成２８年度の行政評価委員会の進め方についてですが、資料２をご

覧ください。これについても事務局から説明をお願いします。 

 

＜説明＞ 

 

昨年度は事業を絞り１２事業とし、質疑応答を３０分取りました。私の認識では、
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委員 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

２５年度、２６年度より上手く進められたと思います。１５分間で質疑応答をする

のは実際無理で、担当課にも言い分があり、回答時間を引くと質問時間が少なくな

る。できれば昨年度と同じ時間配分、同じ１２事業でいきたいと思います。１２事

業では、全事業一回転させるのにかなり長い年数がかかりますが、ご意見いかがで

しょうか。 

 

よろしいかと思います。 

 

一事業あたり質疑応答に３０分あれば、原課の説明を含めて十分な時間が取れる

と思います。次に事業選定についてですが、昨年度、過去に選んだ事業についての

経過を確認した方がよいという意見がありました。まだ評価対象になっていない事

業もあり、全部を過去の事業にすると差支えがあるので、３分の１の４事業程度は

過去取り上げたものから選ぶという方向ではいかがでしょうか。資料５の網掛けに

なっているものが過去取り上げた事業になります。この中から皆さんの意見を聞い

て取り上げたい。もう一つは、地方公共団体には基本計画という、予算より上位の

中期計画があり、民間企業の経営計画と同じものであるが、これに対して、進捗状

況調査を行っており、調査結果を踏まえてそこから２事業を選んでほしいという事

務局からの要望があります。 

それには印がついているのですか。 

 

進捗状況調査はこちらで取りまとめており、事務局でピックアップしたいと考え

ている。 

 

２事業については事務局で選定するということですね。 

 

はい。 

 

総合計画ですが、企業の経営計画と一緒で予算ときっちりリンクしていないと

か、どうとでも取れる表現しか並んでいないという意見もあるが、具体的に書くと

縛られるため、書きづらいのは当たり前である。最近は基本計画や予算、事務事業

がリンクして管理されており、進捗状況調査まで行っている。結果を踏まえて、我々

も２事業については協力したい。半分の６事業については自由に皆さんに選んでい

ただく。興味のある事業、詳しい説明を聞いてみたい、市民の目で確認した方がよ

いという事業をアンケート用紙に記入いただく。全部確認するだけでも大変である

が、概ね、こういった取り上げ方でよろしいでしょうか。 

 

我々が選ぶのはいくつですか。 

 

過去からは４事業、残り８事業は興味のあるものでお願いします。 

 

興味があるものは最大で８つ、６つしかない場合は非常に協力的なアンケートに

なります。網掛けからは４つでお願いします。 

 

資料３ですが、調書が２つに分かれているが、この場合、一つ選んだが２つ評価

するようになるのですか。 

 

資料５をご覧ください。男女共同参画（ＤＶ）は、事業番号２６８と２６９に割

っています。括弧の見方ですが、２６年度の２０番目にした事業の１と２というこ
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

とになります。選んでいただく際に総合計画の概要版もご覧ください。どういった

視点でこの事業を質問したいかを考えていただく。例えば、ＤＶの件をきつく言い

たいようであれば、２６９番。総括的な委員の割合などを話したいようであれば、

２６８番が該当します。総合計画とリンクさせていますので、事務事業を割ってい

ます。枝番号があるものに関してはご注意ください。 

 

事務事業で割ってほしいというものが何点かあったと思います。一方に視点がい

かなくなるという欠点はあるが、ある程度踏み込んだやり取りはしやすくなるの

で、割っていただきました。 

最終的には希望者が多い事業としたいのですが、特定の課に集中すると差し支え

るので、希望者が少ないものでもリストに入れることがあります。できるだけ、皆

さんの関心に沿えるようにしたいと思っています。アンケートの取りまとめについ

ては事務局にお任せください。 

事業説明時間を５分に圧縮したのは、１０分あっても読み上げる課があり、時間

がもったいなかった。５分で要領良く説明してくれた方が我々のためになると思う

が、よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

評価シートの時に少しやり取りがあるかもしれないので、５分取っています。 

時間割例は常識的な配分となっています。事業と事業の入れ替わりの時間は特段

取っていません。始まれば最後までぶっ続けだと思ってください。 

次に行政評価委員会のスケジュールですが、どういたしましょう。８～１０月に

月１回行うか、９月に２回開催するか。皆さんの質問を各課に渡し、帰ってきた回

答を全部読むという事前のやり取りがあるので、あまり間を詰めすぎると負担にな

るかもしれない。 

 

初めての委員さんもいらっしゃいますので、月１回ぐらいで行った方がいいと思

います。 

 

３週間くらい間があったほうがいいですね。 

 

この委員会は、読む資料が非常に多い。当日までに全委員の質問やそれに対する

原課の回答も読み込んでこなくてはいけない。なるべく関心のある事業を選んでい

ただいた方が質問もしやすく、回答も十分かどうか言いやすいと思います。委員も

入れ代ったので、３週間くらいは時間を取ってください。 

 

はい。 

 

最後に、夜間開催についてですが、働いている方でも傍聴に来られるよう、過去

４年間、１回は夜に開催しました。ただ、初年度はいらっしゃったのですが、その

後どなたもいらっしゃらない状況です。時間は１８時からですがどうしましょう

か。 

 

他の委員会も夜間開催をしていますか。 

 

ほとんどありません。 

 



5 

委員 

 

委員 

 

 

委員長 

 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

委員長 

 

 

委員 

市として必要であれば協力しますが、意味はあまりないと思います。 

 

委員長がおっしゃったように、手ぶらでは来られない会議ですが、個人的には、

１回は夜に開いてもいいかと思います。 

 

夜間開催するのであれば、夜はエアコンが止まるので秋口がいいですね。 

例年通り９月末に１回開催してもよろしいでしょうか。 

開始１８時で、２１時には終わる予定ですが若干予定を過ぎるかもしれません。 

 

公開の必要性がないものを先に行い、１８時から本題に入ってはどうですか。 

 

そうですね。それならば、２１時前に終了するかと思います。 

今年度も夜間開催お願いします。 

続いての議題（４）については、先程の選定の仕方でよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

議題（５）今後のスケジュールですが、都合の悪い曜日があればおっしゃってく

ださい。 

 

９月いっぱい水曜日都合が悪い。 

 

８月は開催日を決めていた方が、皆さん都合がいいと思います。 

 

お盆明けの２３日か２５日ぐらいでどうでしょうか。 

 

２３日でどうでしょうか。 

 

はい。 

 

今日出席できなかった委員さんとも連絡を取り、２３日で調整したいと思いま

す。それから、月１回で開けるようこちらでスケジュールを組んでみます。 

 

時間は１３時３０分からでよろしいでしょうか。 

 

はい。水曜日以外で都合の悪い曜日はありませんか。 

 

特にありません。 

 

それでは事務局一任で調整させていただきます。 

 

行政の方で当面の課題があると思うのですが、委員が評価したいと思う事業と行

政が考えている事業との調整は必要ですか。 

 

今までは委員さんの希望だけで調整していました。今回は２事業だけ政策課の推

薦枠を作っています。 

 

これだけ数があると、委員の意見がばらばらにはならないのですか。 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

結構被ります。具体的に行政サービスを供給しているような身近な事業に関心が

集中する傾向があります。例えば、福祉関係や保育関係です。多数決で決めてしま

うと、あまり関心のない分野は候補に挙がらないということもあります。皆さんが

どんなものに関心があるかという意向調査のようなものなので、なるべく関心があ

るものを一つは入れたいと考えています。完全にばらけてしまった場合は、調整が

必要になると思います。 

 

財政再建が、行政評価をする際の最大のテーマでしょうか。 

 

特に町村合併を行った団体だと地方交付税の加算措置が切れますので。 

 

事務事業評価ですので、かなり小さい話になります。どうやって財政を建て直そ

うかというものではなく、一つ一つの事業について、どういう価値があるのかとか、

継続的にした方がよいのか、予算をつけた方がよいのか等細かなところを話し合っ

ていただく場です。 

 

資料には全ての事業が入っているのですか。 

 

８～９割の事業が入っています。外部評価に全く馴染まないものは入っていませ

ん。 

 

基本的な予算があるものがこれだけあるということですか。 

 

はい。 

 

一般会計ですか。 

 

はい。 

 

特別会計は別ですか。 

 

関連のあるものは入っています。 

 

一般会計と関連のあるものについては反映されています。原則一般会計と思って

ください。純粋な管理事業のようなもの、例えば給与管理のようなものは除いてい

ます。皆さんが外部評価したいと思うような一般会計は網羅されていると思いま

す。事業概要については、説明が不親切なものもあり、わからない場合は政策課に

問い合わせてください。どの事業に関心があるかで選んでください。かなり細かい

議論をしますので、具体的にどういったことをしているのかイメージが湧く事業か

ら選んでいただいた方が上手くいくと思います。 

 

資料３の網掛けが見えにくいのだが。 

 

元がカラーですので、皆さんにお渡しするときは色を飛ばすなど見やすくしたい

と思います。 

 

資料４のアンケートは様式に関係なく、メールで送ったらいいですか。 
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委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員長・委員 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

メールで番号を送っていただくだけでかまいません。締め切りはいつでしょう

か。 

 

６月１７日です。 

 

その他ご質問ありますか。 

もし、ご不明な点がありましたら、事務局にお問い合わせください。 

予定されていた議題はこれで終わりですが、事務局から何かありますか。 

 

６月１７日に、皆様方のアンケートが届いてからどの事業にするか事務局で決め

ます。７月頭頃に決定した事業を案内し、調書について質問を書いてくださいとい

う指示書をメールで送ります。事業により、少しずつ提出日をずらして案内します

のでご確認ください。それと今後のやり取りですが、メールで行いたいと思います

がよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

総合計画の冊子についてですが、既にお持ちの方は置いて帰ってください。以上

です。 

 

予定されていた議題が終わりましたので、これで第１回さぬき市行政評価委員会

を閉会いたします。ありがとうございました。 

 

閉会（１４：５０） 

 


